

Precios de Suscripción
ELCHE al mes... 0'50 ptis.
FUERA trimestre... 2'00 »
Número suelto, 10 céntimos
Anuncios
a precios convencionales.

EL ECO

Redacción y Administración
Sagasta, 13, 1.º
Administrador:
Carlos Antón Pastor

Organo Oficial de la Derecha Illicitana

Año I

Elche, 10 de Junio de 1933

Núm. 10

LA CRISIS

Va a iniciarse la decadencia socialista

Se ha producido la crisis a pesar de las bravatas pertinaces y las amenazas del órgano nacional del partido socialista en los últimos quince días.

Y, naturalmente, a los arrebatos y demasías verbales, han sucedido en las filas marxistas el estupor, primero, y luego la desconfianza en la solución que se dé a la crisis. El señor Prieto, con su ingenio fácil pero medianamente pulido, ha reflejado esa situación de ánimo al replicar con una ironía poco cordial y respetuosa a la observación pedantesca de don Fernando de los Ríos. Como le dijera éste: —Creo que es el momento de recordar la célebre frase de Jack: «¡Al fin, libertados!», D. Indalecio, nada complacido con la referencia erudita de su ilustre camarada, le atajó, sarcástico: «Creí que iba Vd. a decir alguna frase de Jack el destripador».

No. Maldita la gracia que la crisis ha hecho a los socialistas. «No hay crisis», decía «El Socialista» del pasado jueves. Aunque luego, en concesión hipotética y magnánima, añadía: «Y si la hay, será pequeña».

Pero no es esa la opinión general en el momento en que escribimos estas líneas. Por el contrario, la generalidad de la gente estima que se trata de una crisis de fondo, en cuya acertada solución están vinculados altísimos intereses del régimen. En efecto, ha llegado la crisis como una consecuencia, la primera y más leve, de la anarquía social existente. Y como tal anarquía, principalmente, es imputable a los modos de gobierno socialistas, la solución «lógica» de la crisis se adivina fácilmente: expulsión de los socialistas, o, por lo menos, pérdida de la hegemonía que hasta ahora han ejercido en el ministerio. Y, desde luego, destitución fulminante de las autoridades marxistas subalternas, que tan buena maña se han dado para conducir a los pueblos a aquel estado de anarquía.

En la crisis hemos sido las derechas factor esencial, como elementos los más reacios a soportar las consecuencias caóticas de la injerencia socialista. Así como los desaciertos anteriores trajeron el 12 de Abril, los atropellos, perse-

ocasionado esta reacción vital de la Nación española, motivadora de la crisis, en la que las derechas ocupamos el puesto de honor.

Indudablemente la crisis se resolverá a costa de la preponderancia socialista, para responder así al clamor unánime de la nación. Con cierta apariencia de respeto para la «enorme fuerza social» que sigue a D. Teodomiro Menéndez, claro está, pero relegando el socialismo a segundo término. Y eso será el principio del fin...

Desgraciadamente, tal vez no se llegue ahora a la disolución de Cortes, que a nuestro entender constituiría la solución más justa y radical para remedio de los males que afligen al país, pero algo es algo, y día llegará en que a don Indalecio le parezcan todavía tenebros, para expresión del despecho socialista, las frases de Jack «el destripador».

FUERA CARETAS

Los enmascarados días de Carnaval con el incógnito e hipócrita «no me conocerás», se deslizaron hace meses del tablado de la farsa y es hora ya, de que las caretas se desprendan de los rostros y dejen ver las caras que encubrieron.

Caiga el ridículo antifaz y que cada uno valientemente, muestre a la faz del mundo sus reales y propias convicciones. Vivir en la sombra, en las vaguedades, en el misterio, con evasivas y enturbiadas excusas, es propio de indecibles o de cobardes. Quienes por temor o conveniencias sociales disfrazan en toda época sus verdaderos ideales no es hombre, es un engendro de la más bochornosa ignominia e inconciencia.

Desprecio merecen aquellos, que lo más noble, lo ofrecen al mejor postor, lo cambian de postura vergonzosamente y lo colocan al sol que más calienta. Las cambiables y falsas creencias, son podridas mercancías y quien las compra, víctima de una estafa, o un asqueroso encubridor.

Fuera equívocos: que el amor

haga honor a su temple y no se preste a ser arrollado y justamente escarnecido por su simple costilla, que si bien endulza su espiritual delicadeza las horas plácidas y tranquilas del santo hogar, también sabe dar muestras de perseverante y avasallador valor en defensa de sus más caros ideales. Que la dejadez, la inercia, la falta de virilidad de unos y la magestuosa e impetuosa gallardía de otros, no trueque y cambie los actuales papeles que representan en la vida. Sería sofocante, que la más peculiar prenda hombruna por no saber llevarla, sirviera de merecido atavimiento a la mujer española pronta a reproducir epopéyas nacionales, con el mismo arrojo y decisión que aquella gloriosa ascendiente, Agustina de Aragón.

OCAP.

Sed que no se puede apagar

Locos andan los hombres de todas las naciones y todas las épocas buscando la fuente misteriosa que ha de acallar sus gritos y ha de apagar la sed y ansia de justicia que padecen desde que comenzaron a vivir.

Mas por mucho que se rompen la cabeza y perturban la razón no aparece por ningún lado en este pérfido y asqueroso mundo la fuente que mane purísima justicia.

¿Y dónde será, señores, donde se administre, esa recta justicia que tanto ansian los pueblos?

Ciertamente que no la hallaremos en los diversos jueces y tribunales que se encuentran esparcidos en la superficie de la tierra.

En todas las épocas nos encontramos con jueces sobornados o poco rectos, que indignos de los sitials que ocupan por delegación del pueblo o de la más alta gerarquía del Estado, se dejan llevar de ciertas simpatías y amistades, no cumpliendo con su deber y perturbando el orden social que les está encomendado guardar.

Y así tenemos jueces muy graciosos, en todos los terrenos de la vida.

Nos encontramos, señores, con magistrados que absuelven a los delincuentes por la presión de un alcalde cualquiera; todos unos señores tan respetables, tan honorables (¿?), con tanta toga y tanta balanza.

Jueces de oposiciones a plazas de un ministerio, que antes de comenzar éstas pasan el platillo

TEMAS LOCALES

Las Academias Municipales de Dibujo

VI

Creo haber demostrado hasta la saciedad, por haberlo hecho con gran cúmulo de detalles durante el decurso de mis escritos, la ineficacia de nuestro Academia de Dibujo, tal como hoy se encuentra montada, y la necesidad imprescindible de que sea transformada en debida forma, para así evitar de que un centro cultural, se convierta en foco de corrupción de un arte que tanta gloria ha proporcionado a la humanidad.

La Corporación Municipal, bajo cuya tutela está sometida esta Academia, es la llamada a intervenir en esta obra de reformatión que necesita nuestro único centro de arte pictórico que po-

repartir las plazas a los más... voluntariosos.

Y catedráticos que juzgan a sus discípulos ateniéndose a lo que saben y... ¿cómo no? a las excursiones por las playas cercanas pobladas de pinos olorosos que impiden el movimiento de las dunas, a los paseos en el automóvil del papá del chico y, en fin, también muchas veces, a la presencia del padre durante varios días de los meses de mayo y junio por los ámbitos del centro docente, donde es frecuente ver esta clase de papás paseando su antiestética figura y meciéndose cual dulce balandro en las playas norteñas, en espera del profesor para... contarle un cuento.

Y no es de extrañar que se encuentren concejales con acta el día antes de las elecciones, jueces que indican la absolución antes de verse la causa y catedráticos que extienden y firman el acta de exámen antes de verificarse este.

¿Dónde estás justicia?

¡Oh mundo! ¡Qué asqueroso y repugnante eres! Dichosas mil veces las almas que albergando otros ideales más elevados, saben renunciar y vivir alejados de tu podredumbre.

Y tú justicia, has huido de los hombres y solo te hallas en Dios. EL lo dijo ya y como sabio que prevé lo que va a suceder ha dicho: *Bienaventurados los que han hambre y sed de justicia porque de ella serán hartos.*

seemos, y no dudo que así habrá de hacerlo, dada la necesidad hasta perentoria que se siente a cada momento que transcurre.

Considero que poco habrá de ser el sacrificio que ello pueda representar a nuestros municipios, al ocuparse de este capital asunto, para el que sólo se requiere una buena voluntad, condición o potencia que no creo llegue a faltar entre los señores que constituyen nuestra Corporación Municipal. No creo tampoco que estos Sres. carezcan de esas cualidades sensitivas que se requieren para llevar a su justo remate una empresa tan sumamente fácil, y que indiscutiblemente resultaría altamente beneficiosa para la prosperidad de nuestro querido pueblo.

Necesario es hacer comprender a nuestras autoridades, la verdadera importancia que tiene para los pueblos industriales como el nuestro, el establecimiento en debida forma de estos centros de enseñanza artística, en donde los obreros puedan adquirir aquellos indispensables conocimientos para desarrollar debidamente y con todos los principios técnicos necesarios, cuantas obras intenten poner en práctica, para que los escarnios al arte no se sucedan con tanta frecuencia como hasta hoy.

El Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, que se ha conseguido implantar en Elche, era una aspiración de todos, y su establecimiento constituye una indiscutible mejora de altos vuelos, por cuyo motivo debemos todos de felicitarlos con singular regocijo.

Pero con ser de tanta utilidad esta gran obra llevada a su realización, porque sus frutos los está produciendo muy visiblemente, mucha más utilidad reportaría a nuestros obreros, una bien montada Escuela de Artes y Oficios, en donde aprender lo que por desgracia suya ignoran ha-ta en forma vergonzosa.

Como de momento no podemos hacernos la ilusión de conseguir la implantación de esta Escuela de Artes y Oficios, precisa hacer algo de transformación en la Academia que hoy tenemos establecida, con el fin de que lo poco que disponemos, tenga su utilidad relativa, para que así no

ello pueda representar para el Municipio, y mucho más para el mismo alumno que, lleno de fe y de entusiasmo, acude cotidianamente a aprender aquellos conocimientos que él desea conocer, para dar pabulo a su más cara afición por el arte.

En mi modesto concepto, hoy podría establecerse la sección de Dibujo al Natural sobre modelos humanos, para cuya sección además del dibujo, podría explicarse Anatomía Artística Humana, con nociones de Fisiología, asignaturas que son indispensables para el conocimiento acabado de lo que representan los modelos humanos que tan importante función desempeñan en la pintura del retrato y en la pintura histórica.

También y como indispensables asignaturas, principios de Geometría aplicados a la Perspectiva y al Dibujo Lineal, de cuya esta última asignatura me ocuparé en mi próximo artículo, ya que la importancia de la misma requiere se le dedique una atención preferente y especial.

VICENTE TORRES SERRANO
Elche, junio 1933.

Velada Literario-Musical en la Acción Cívica de la Mujer

El domingo día 4 del corriente, tuvimos la satisfacción de asistir a la velada literaria que tuvo lugar en la A. C. de la M., quedando gratamente sorprendidos una vez más de las cualidades artísticas de las señoritas que intervinieron en el acto.

A pesar de las inclemencias del tiempo, mucho antes de comenzar, el salón estaba rebosando de una nutrida y distinguida concurrencia, no faltando el elenco femenino, que con su belleza, le dió más brillantez al espectáculo.

La función, que empezó a las 10'30, se inició con una sinfonía interpretada magistralmente por la simpatísimas señorita Margarita Brú, a cuyo cargo fué la parte musical de la velada, dándole con su arte un gran realce. A continuación las señoritas Asunción Ferrández, Josefina Sempere, Angeles Ripoll, Josefina Torres, Asunción Brotóns, Josefina Maciá, Mariana Antón y Amelia Cerdá, pusieron en escena el gracioso sainete «Jesús, que criada»; reflejo fiel del éxito obtenido fueron los numerosos aplausos que se les tributaron.

Después nos deleitó, en un monólogo, el gracioso niño Luis Serrano; tanto gusto su gran acierto en la declamación que las ovaciones le obligaron a repetirlo varias veces.

Antonia Ferri, en sentidas y emocionantes frases, nos puso de relieve, los hechos heroicos realizados por la religión en pro de España, alentando al final a las mujeres católicas, para que todas unidas formasen un bloque para defender la religión; tanto en el transcurso como al final del discurso numerosos aplausos premieron la labor de la elocuente oradora.

Las señoritas Matilde Jaén y Asunción Guillén, junto con las intérpretes de «Jesús, que criada!» realizaron con singular maestría la cómica zarzuela «Cadáveres ambulantes» cuyo éxito lo podemos equiparar al del sainete anterior.

Para finalizar hizo uso de la palabra la distinguida señorita Isabel Rodríguez, gran entusiasta del ideal católico, la cual con su elocuencia acostumbrada, supo ensu palabras ponernos de manifiesto, las excelencias de la familia y educación católica, comparándolas con las corrientes de laicismo que quieren imponernos, aunque inútilmente, a todos los católicos españoles; terminando su disertación, que fué unánimemente aplaudida, con estas sentidas palabras que pronunció dirigiéndose a las mujeres. «Hay que salvar a España, salvémosla sin miedo, con calor, con energía, con entusiasmo y sobre todo con fe.»

Desde estas columnas felicitamos a las señoritas que tomaron parte en la velada, lo mismo que a las organizadoras, alentándolas a todas a que realicen con frecuencia estos actos, tan edificantes para la conciencia ciudadana.

«No os habéis fijado en que los momentos de Semana Santa del «TERNARIO» son como un paso que avanza ante la Pasión de María? La música de sus cantos es algo eminentemente popular, coplas y canciones de trabajo y de sentires medievales.»

«El actor del «MISTERIO» debe pensar que su cometido está en dar vida al personaje que representa con naturalidad. Para ello debe leer varias veces el «CONSUETA» y conocer la trama del asunto no por lo que ha oído sino por lo que es en realidad en el libreto.»

Dignidad

Hay papeluchos, que no encontrando razones y argumentos para contrarrestar lícitas campañas y rectos juicios de sus políticos adversarios, olvidan el deber y la misión del periodismo escribiendo a impulsos de malsanas pasiones, dardos venenosos a respetables vidas privadas.

La discusión, es propia de personas decentes y educadas, la acalorada disputa, de gente inculta y soez y la ofensa personal al no poder contestar ciñéndose al preciso punto que se debate, característica de rufianes.

El periódico que para propagar e inculcar sus ideales, defender sus opiniones o pagar el yantar en una comida de negros, baja al arroyo a recoger inmundicias y las utiliza de sistemática y desaprensiva ofensa pública a intimas e inofensivas debilidades personales, hijas de nuestra innegable imperfección humana, deja de ser digno periódico convirtiéndose en inmunda charca pestilente de emanaciones corruptas que sólo inspiran asco.

Las cuestiones de indole privada desmerecen a quien las escribe y a quien las publica. El público merece el máximo respeto y consideración y a él sólo le interesa temas vitales y desapasionados como son lo de la sana o dudosa administración de los pueblos, orientaciones sociales y políticas honrosas, hustradas enseñanzas, imparciales y rectas informaciones, etc., etc.

Querer enmudecer a la fuerza, con la mordaza de la injuria, a razonamientos de nobles contrarios, es socializar la cómoda LEY del EMBUDO en que el derecho de opinión acaparado dictatorialmente, sea también patrimonio exclusivo, enchufabié de la situación. Ya que el dinero es absorbido sarcásticamente por los rendtores del proletariado, mientras miles de obreros mueren de hambre en paro forzoso, dejad por lo menos que el pensamiento expreso, sea libre, respetado y caballerosamente combatido, en éstos tiempos de tan pregonada y vanamente esperada democracia.

¡Dignificad la misión del periodismo y permitid la justa fiscalización de lo que, como ciudadanos, nos atañe y nos incumbe!

OCAP

PROPAGUE USTED

“El Eco”

La insidia es perenne y siempre, aun usada en tono humorístico. Pero dicha por Voltaire y manejada por los analfabetos-laicistas, que le desconocen, envenena la inteligencia de las personas sencillas e ignorantes.

MEDELEN

La perfidia de algún Clerigo, como humanos que son, no ha impedido que la religión arraigara en España y brillara en la Historia del mundo por su civilización cristiana, bajo cuya égida descubrió Colón las Américas.

En cambio, llevamos dos años de Gobierno-socialenchufista, y el nivel cultural de la Nación ha bajado tanto, que en el extranjero se nos equipara con Rusia, por haber copado la gobernanación del Estado los más ineptos y osados, imponiendo el laicismo que embrutece la conciencia del niño y arruina la economía de la Nación.

VALLADARES.

NOTICIAS

De Segovia, donde descansaban, han sido trasladados a ésta, los restos mortales del que fué alumno de Artillería en aquella población, Antonio Ruiz Brú, hijo de nuestro estimado amigo don Manuel Ruiz Bordonadó.

Para pasar las vacaciones veraniegas después de cursar sus respectivos estudios, han llegado a nuestra ciudad, los jóvenes estudiantes, José Picó, Antonio Brú y José López.

Bienvenidos.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto y precioso niño la esposa de D. Antonio Segarra; tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfectísimo estado de salud.

Reciban los padres nuestra felicitación.

Boda

El día 7 del actual a las 7 de la mañana en la Iglesia Parroquial del Salvador, contrajo matrimonio la Srta. Joaquina Lucerga, hija del Industrial D. Manuel, con el Jefe de Telégrafos de esta localidad D. Balbino Barceló.

Los recién casados salieron en viaje de novios para distintas capitales.

Les deseamos un feliz viaje y luna de miel.

La Caritativa Sociedad Domiciliaria de San Antonio de Pádua de Elche, calle Casas Virgen, 6, repartirá el día 13 del actual, a las 8 de su mañana, doscientas cincuenta libras de pan, producto de

Punto final

«Con la sinceridad que le caracteriza», vuelve «El Obrero» a consumir, en perjuicio mío, su turno para alusiones.

Con la sinceridad que a mí también me caracteriza, vuelvo a replicarle.

Seguramente, el público, con la sinceridad que no puede menos de caracterizarle, formará su juicio definitivo.

En régimen democrático, la sinceridad—digo yo—debe caracterizarnos a todos. A todos o a ninguno.

«El Obrero», esta vez, hace alarde de una genialidad que no ha tenido a bien callarse: descubre—y a continuación ofrece el descubrimiento en toda su desnudez a los lectores—que la aparición de El Eco ha obedecido a planes «meditados» de la Derecha Illicitana, para combatir la pública acción de los socialistas. No se envanezca el colega con el descubrimiento. Es casi seguro que en todas las localidades de España donde a estas horas se publican periódicos de matices análogos a los de «El Obrero» y El Eco, unos y otros beligerantes habrán hecho «descubrimientos» parecidos. Meditando, meditando, es verdad, llega uno a averiguar cosas insospechadas. He ahí el ingenio del periodista.

Pues, Señor, había una vez un hombrecillo, a quien la Naturaleza dotó de unas larguissimas y pobladísimas barbas. Tan pobladas y largas, que constituían un apéndice de su persona, rivalizante, en su dimensión longitudinal, con la persona misma.

Y una damisela pizpireta y curiosa que le conoció, tuvo el atrevimiento de arrancarle una confidencia.—Cuando usted se acuesta — le preguntó — ¿dónde mete las barbas? ¿Las mete con usted dentro de la sábana, o las deja usted flotar por fuera?

El hombrecillo quedó lleno de perplejidades. Y confesó que no podía contestar de pronto a la pregunta, pero, llegada la noche, se encaramó nuestro hombre al lecho y comenzó para él una meditación terrible. ¿Donde meter las barbas? Porque ello estaba fuera de dudas. O por debajo o por encima de las sábanas. El término medio no era posible.

Probó, volvió a probar, y no quiero decir a ustedes nada de su desesperado insomnio. ¡Ni

bas, en el lecho, se resistían a cualquiera colocación!

El hombrecillo tuvo que tomar la resolución heroica de cortarse las barbas ¡para poder dormir!

Con la administración municipal de los socialistas me ocurre a mí lo mismo que al hombrecillo con sus barbas. No sé donde situarla. Si en el dorado recinto de las gestas gloriosas, o en el desván donde se arrumban las cosas que no sirven y estorban.

Veamos. Dice «El Obrero»: «¿Qué otra frase aplicaría el señor Fenoll al ciudadano que negase la creación de 20 escuelas, Casa de Socorro y Sub-instituto de Higiene, Instituto Nacional de segunda Enseñanza, pago de la Escuela Graduada, adquisición de una camioneta para riegos, arreglo del Concejo del Arrabal para escuela de párvulos, Cocina Económica, pago de la reforma de las Oficinas del Ayuntamiento, etc., etc. y así seguiríamos enumerando mejoras, unas de importancia, otras de pura conservación urbana y si siguiéramos el método de El Eco llenaríamos... un número y aun nos sobrarían unas líneas?».

Nos permitirá «El Obrero» que pensemos—y si nos niega su permiso será igual—que lo de la publicación de un número entero consagrado a la enumeración de las reformas realizadas, o es una expresión enfática, o es pura broma. Diez líneas y gracias.

Por otra parte, no se trata únicamente de efectuar reformas: hay que pagarlas.

Y de que no se pagan, de que el Ayuntamiento no anda muy al corriente en la efectividad de sus obligaciones, tenemos signos alarmantes. Por ejemplo: la existencia de una deuda que a fines de 1932 ascendía a 40.000 duros. Otro ejemplo: el pago de la nómina, que se verifica siempre fuera del mes a que aquella corresponde.

Hacer reformas para que otro las pague, para que «el que venga detrás, que arrée», puede ser elegante y vistoso, pero no responde a un concepto justo de los deberes que a los administradores de la cosa pública impone su función.

Quedamos, pues, en que, ¡esos 40.000 duros de deuda! ¡jese piquillo de la nómina!...

Frivolidades. Pasemos a las reformas. «Adquisición de una camioneta para riego». Bien. Esa camioneta nos evoca cosas saladas y picantes que, como tontos, nos callamos. Sin embargo, la ocasión es magnífica para que hagamos público, sin pretensiones ni ganas de darnos tono, que nuestro Ayuntamiento, cuyo presupuesto de ingresos llega a un millón, doscientas mil pesetas, tiene su camioneta para riego.

«Arreglo del Concejo del Arrabal para escuela de párvulos». Nos felicitamos, en primer lugar, de que lo del Concejo del Arrabal haya tenido «arreglo». (Si la

socialistas, ¡complacidos!). Pero que conste que el Ayuntamiento del millón y pico de pesetas de ingreso, no ha carecido de los necesarios recursos para esa chapuza.

«Casa de Socorro y Sub-instituto de higiene». ¡Estupendo! ¿Que el primero de dichos servicios estaba ya atendido y era posible ampliarlo convenientemente con escaso sacrificio de la Hacienda municipal? Si, si, pero, de todos modos, ¡estupendo!

¿Que el Sub-instituto de higiene puede que tenga su subvención, concedida por otro centro oficial ajeno al Ayuntamiento? ¡Bah!

«Creación de 20 escuelas y del Instituto Nacional de segunda enseñanza». Digamos, sin asomo de ironía, que en este punto merecen toda clase de elogios nuestros adversarios. Pero hagamos constar que, por nuestra parte, y desde las columnas de La Opinión, oportunamente les hicimos a los socialistas esta justicia. Espontáneamente y «con la sinceridad que nos caracteriza». Queremos decir que así como «El Obrero» ha necesitado de nuestra cortés «provocación» para decir ¡ahora! algo elogioso respecto a los Alcaldes de la Dictadura, a quienes antes ha estado negando el menor mérito, nosotros, desde el primer instante, hubimos de alabar la creación del Instituto con el aplauso cálido que el asunto merecía.

Pero ello nada tiene que ver con la administración municipal que tan parca y comedidamente estamos censurando. Las escuelas y el Instituto son creación del Estado, y lo que el Ayuntamiento había únicamente de costear para el servicio de esas instituciones, según nuestras noticias ¡no lo ha pagado!

«Pago de las escuelas graduadas, pago de las Oficinas del Ayuntamiento». En cuanto a las escuelas graduadas, ya hicimos constar en estas columnas la importante cantidad que para pago de esta obligación satisfizo el señor Bonete, quien, por otra parte, dejó en la caja municipal más de 50.000 pesetas cuando dimitió el cargo.

Las reformas de las oficinas municipales, en lo que a la planta baja se refiere, fueron efectuadas y satisfechas en su totalidad por el señor Ferrández, durante los años 1924 y 1925. Las correspondientes a los pisos primero y segundo se deben igualmente a la iniciativa del señor Ferrández, quien también las pagó casi totalmente en su segunda etapa de mando. En efecto, al cesar el señor Ferrández, solo restaba satisfacer del importe de las mismas, dos únicas facturas, y si quedaron impagadas se debió únicamente a la falta de tiempo para formalizar la aprobación de esas cuentas. Pero también

un remanente considerable al abandonar la Alcaldía cuando vino la República.

¿Qué más? ¿El adoquinado de escasas calles? ¿Y cuánto le ha costado esa reforma al Ayuntamiento? Porque los vecinos, por su participación correspondiente,

han pagado el metro de pavimento a cincuenta pesetas «nada menos»...

¿Es esa la obra municipal de los socialistas en dos años de «regencia»?

¿Puede compararse con la progresiva y brillante labor de los Alcaldes de la Dictadura, que reformaban... y pagaban... y tenían dinero eficienta?

Contestemos a esto «con la sinceridad que nos caracteriza».

**

Y punto final. ¿Soy romo? ¿No lo soy? ¿Tengo el corazón gamado? (De «gama») ¿Soy un malvado? (De «malva»). No sé, no sé...

Me encarga «El Obrero» «que aprenda». Bueno. El consejo es excelente y no hay por qué rechazarlo.

Que a todos nos dé por lo mismo, y que en el camino nos encontremos.

FERNANDO FENOLL

Defunción

Ha fallecido la virtuosa y simpática copropietaria del Hotel Comercio, D.^a Asunción Román Ibarra. Sus bondadosas cualidades le conquistaron en vida el aprecio de todos.

Reciba la familia, y especialmente su hermano, D. Joaquín Román, querido amigo nuestro, la expresión sincera de nuestra sentida condolencia.

Nuevo Procurador

Después de brillantes ejercicios realizados ante el Tribunal de la Audiencia territorial de la capital de la República, ha obtenido el título de Procurador de los Tribunales, nuestro fraternal amigo y consocio, D. Manuel Bernabé García, a quien con tal motivo damos nuestra más efusiva enhorabuena.

Se alquila

ei piso principal de la casa número 7 de la calle de Abadía.

Dicho piso está dotado de siete habitaciones y una pluma de agua de la Alcoraya.

Para informes al Dr. Savetti,

Justicia socialista

Causa risa oír hablar al semanario «El Obrero» de perversidad y de justicia; pide respeto y claridad, sobre todo, que las informaciones sean un reflejo de verdades. Así debe ser, y en eso no tiene «El Eco» por qué rectificar la norma que se impuso al salir a la luz pública; examínese si los dirigentes de «El Obrero» han cumplido lo que piden y tendrán la seguridad de no poder ratificarse como lo hacemos nosotros.

Hablan de perversidad los que siempre usaron como lema ésta; pedir esto, es tanto como no querer reconocerse, eso mismo les pasa a los dirigentes de ese semanario, que hablan de injusticias, siendo ellos los maestros en cometerlas; piden respeto los que jamás supieron guardarlo para nadie; los que para usar la calumnia se valieron de otros infelices para cargar sobre éstos los momentos de responsabilidad, volviendo las espaldas los calumniadores, por no tener ni siquiera la honbría de dar la cara.

No podrá el semanario «El Obrero» señalar un caso en que El Eco haya cometido actos como los reseñados; cuando censuramos la actuación de los socialistas en el Municipio o en el Poder, lo hacemos siempre concretándonos a hechos tan ciertos que no pueden desmentirnos, porque son tan verídicos que están a la sazón de la opinión pública, quieren dar a entender al pueblo que, durante su actuación al frente del Municipio, realizan una labor que anula la realizada por los alcaldes de la Dictadura; se suman a su favor mejoras que por no decir que éstas son continuación de sus antecesores y que por el solo hecho de estar pagándose o haberse pagado con fondos del Municipio las hacen suyas; ni aún para eso tienen la caballerosidad de ser justos los que quieren blasonar de serlos.

Ya que tocamos este punto, examinemos la forma en que al advenimiento de la República empezaron los socialistas a administrarla. No entendían ellos por una injusticia el dejar a muchos padres de familia cesantes de sus cargos, con el solo objeto de colocar a sus paniaguados, no guardaron ni siquiera respeto, ni el cumplimiento a disposiciones dictadas por un Ministro de la Gobernación que disponía no podría ser destituido ningún empleado sin la formación de expediente con audiencia de los interesados; dejaron de cumplir la orden que telegráficamente les dió el señor Gobernador civil de la provincia para que fuesen repuestos en sus puestos los empleados destituidos; llaman justicia estos socialistas y no perversidad, al hecho de que al otro día de ser despojados de sus cargos los que los desempeñaban, que los nuevos empleados en su mayoría socialistas, asaltan

recho que les da el Reglamento

aprobado por la primera autoridad de la provincia para sostener la Sociedad de Obreros y Empleados Municipales existente en esta Ciudad, cuando todavía no se había ventilado el recurso que estos tenían interpuesto por sus cesantías, que los nuevos empleados, la mayoría como decimos anteriormente socialistas, se apoderarán de los muebles y más enseres de esta Sociedad y se los pasarán al Circulo Obrero para amueblar una habitación más. Estas cosas y algunas más que pudiéramos decir pone a manifiesto la perversidad, la justicia y hasta la caridad de estos socialistas que quieren aparecer como que en su vida han roto un plato y los rompen a docenas.

TRIQUET

Acontecimiento artístico

Para el Sábado día 17 del corriente, en el Ideal Cinema, está anunciada la presentación del notable «Orfeón Crevillentino», poniéndose en escena la grandiosa zarzuela en tres actos «El Anillo de Hierro».

Ripios al aire

«Acción Cívica de la Mujer» ha realizado en Catral un grandioso acto de afirmación derechista. Ahora si que es inminente la crisis. ¡Pobre Azaña!

(Del semanario «Elche».)

De las crisis inminentes, de los ingenios pedantes, de las frases trascendentes, de las sátiras picantes, de la peste y el calor... ¡libranos, Señor!

De zarpazos jabalinos, de ironías desdichadas, de eminentes «adivinos», de sátiras trasnochadas, del ministerial fervor... ¡libranos, Señor!

De serviles funcionarios que en sus aptitudes varias hacen hasta calendarios y planchas extraordinarias; del jabalí adulador... ¡libranos, señor!

De toda «ilustre» tontuna, de los yerros «académicos», del que no acierta ni una, de los males epidémicos y de nuestro acreedor, ¡libranos, Señor!

Por atender a Catral que mirando al bien de España te pidió remedio al mal con la caída de Azaña, por tu influjo salvador, ¡gracias, Señor!

TIRULI

Imprenta Comercial

Plaza Gabriel Miró, núm. 2

ALICANTE



OPTICA Morell

SAGASTA, 3 y 5
(al lado de Correos)
ELCHE

Sucursal de la Optica Novedades: Caspe, 1, BARCELONA

Exactitud en las recetas de los Sres. Médicos-Oculistas

== == == SE GRADÚA LA VISTA == == ==

Recomendamos los célebres cristales Puntal PAMO

Contribuya a realzar y darle mayor encanto a su sonrisa, teniendo una dentadura seductora.
Limpiese con la

Pasta dentífrica "FAMOS"

y lo conseguirá.

De venta en Farmacias.

Almacenes

de Hierros, Vigas, Chapas, Tubos, Carbones y otros artículos.

DE

José García Martínez

Calle Maisonnave, núm. 18

ALICANTE

©

Representante en Elche:

Adolfo Fenoll

Sagasta, 38

CAMISERIA BENAFER

Confección a medida

Camisas — Calzoncillos — Pijamas — Corbatas — Medias — Calcetines — Ligas — Tirantes — Cinturones — Pañuelos — Géneros de punto — Bisutería, etc., etc., etc.

Casa especializada en artículos selectos

PRECIOS ECONOMICOS

Sagasta, 2 - ELCHE

Uralita S. A.

Arrimaderos DEKOR

La imitación más perfecta de la madera

Agencia en Elche:

Desamparados, 10 :: :: :: Teléfono 207

A los jóvenes:

Mejore Ud. su situación. Estudie y sabrá más y sus servicios serán mayormente remunerados.

Aprenda en poco tiempo Contabilidad y reforma de letra (sistema D. Pascual Toriano). Ayuda a la clase que da D. Olegario Domarco. calle de O. Rocamora, 8.

SARNA El SUPHOSAL la quita en 24 horas, sin baños ni molestias, precio 3'50 ptas. **TOS FERINA** Desaparece tomando FENOTUXOL, específico de la tos. Frasco 5'25

ALMORRANAS la pómada DECLARE es de éxito seguro y rápido en todos los casos internos, externos o sangrantes. Tubo 3'50 ptas., a correo seguido; 50 céntimos más por franqueo.

Farmacia J. CLEDERA.--Atocha, 110.--Madrid
De venta: Farmacias Elche.

Servicio de Automóviles

De Elche para Alicante: 8'15-9-12'15-14'30-15-18'30.

De Alicante para Elche: 8-11-12'15-15'30-17-18'30.

De Elche para Crevillente: 9'15-13-15'30-17-19'15.

De Crevillente para Elche: 8'15-8'30-11'30-14-18.

De Elche para Santapola: 10'15-18'30.

De Santapola para Elche: 7-15.

De Elche para Aspe y Novelda: 9'45-14'30-20'15.

De Novelda para Aspe y Elche: 7'45-12'15-17'15.

De Elche para Catral y Dolores, a las 17.

De Dolores para Catral y Elche, a las 7.

De Elche para Almoradí, a las 17.

De Almoradí para Elche, a las 7'30.

Almacén de Maderas

y Carpintería Mecánica

GRANDES EXISTENCIAS EN TABLEROS
CONTRACHAPEADOS

Pedro Maciá Lafuente

Velarde, 58 ————— Teléfono 258

¿Sufre usted del ESTÓMAGO? TOME

DIGESTONA (CHORRO)

y terminarán sus sufrimientos.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Caja, 3'50, timbre incluido

Exigid la legítima DIGESTONA (Chorro). Gran premio y medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres.

LOZANO

SASTRE

Elche

PIDA

Cerveza

El León

AGENTE DISTRIBUIDOR

José Serrano Esteve

Obispo Tormo, núm. 6

ELCHE

GARRIDO

GRAN SURTIDO EN

PAÑERÍA

Calle Sagasta, núm. 10.—ELCHE

Antonio Vicente

Practicante

Ex-Alumno del Hospital Provincial y del Hospital Militar de Valencia

CONSULTA: De 10 a 11 y de 1 y media a 3

San Isidro, 11.—ELCHE